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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso michoacano, omiso; a tres años, no ha armonizado legislación a la Ley 
General de Archivos 
https://metapolitica.news/2022/03/28/congreso-michoacano-omiso-a-tres-anos-no-ha-
armonizado-legislacion-a-la-ley-general-de-archivos/ 
A casi cuatro años de que debió legislar de manera local, el Congreso del Estado ha sido 
omiso en armonizar la ley local con la Ley General de Archivos. Esta Ley General se expidió 
en junio de 2018 y se dio 180 días a los Congresos locales para que hicieran lo propio; sin 
embargo, a la fecha no se ha desahogado esta primera fase. En su momento se llegaron a 
recibir en el Congreso local seis iniciativas, una de ellas planteada por el Ejecutivo del 
Estado en diciembre de 2018; sin embargo, esta se estancó en las comisiones legislativas 
del Congreso michoacano, una de ellas, la de Gobernación. 
 
Quedan 14 días para elegir terna por dirección de Conciliación Laboral 
https://www.quadratin.com.mx/politica/quedan-14-dias-para-elegir-terna-por-direccion-de-
conciliacion-laboral/ 
El Congreso del Estado únicamente autorizó una prórroga de 17 días hábiles al gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla para que haga llegar la propuesta de terna de la que habrá de 
elegirse al director general del Centro de Conciliación Laboral, plazo que vence el próximo 
15 de abril. El Ejecutivo estatal le apostó a una eventual prórroga al 3 de octubre para 
aplicar el nuevo sistema de justicia laboral, ya que no se han generado las condiciones para 
arrancar el próximo primero de mayo y solicitó la prórroga en espera de que el Congreso 
de la Unión decida aplazar la entrada en vigor cinco meses más en las 12 entidades 
pendientes, entre ellas Michoacán. 
 
Alfredo Ramírez podría comparecer ante Congreso del Estado para explicar 
estrategia de seguridad 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/127247-alfredo-ramirez-podria-
comparecer-ante-congreso-del-estado-para-explicar-estrategia-de-seguridad.html 
Tras la ejecución de 20 personas en un palenque clandestino en Michoacán, la presidenta 
de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la 75 Legislatura, Margarita López 
Pérez, calificó como “una estupidez” que los gobiernos de los diferentes niveles continúen 
aventando culpas y mantengan la estrategia fallida de “abrazos y no balazos” y adelantó 
que propondrá la comparecencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Entrevistada al 
respecto, la legisladora por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), consideró 
necesario que sea el propio jefe del Ejecutivo del Estado, quien explique a los integrantes 
del parlamento local, cual es la estrategia para apaciguar la entidad, debido al considerable 
incremento de ejecuciones y multihomicidios en últimos días. 
 
Panista busca dar certeza jurídica a jóvenes sobre sus derechos sexuales 
https://www.quadratin.com.mx/politica/panista-busca-dar-certeza-juridica-a-jovenes-sobre-
sus-derechos-sexuales/ 
Contraria a la postura tradicional del Partido Acción Nacional (PAN) la diputada Laura 
Ivonne Pantoja propone establecer programas, políticas públicas, acciones, medidas y 
estrategias, tendientes a prevenir, informar, orientar, investigar, atender, controlar, 
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investigar, reducir, vigilar y evitar el embarazo de las niñas y las adolescentes. La diputada 
del albiazul propone una reforma a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 
para adicionar un artículo 73 bis en el que se establezca que los programas de protección 
de niñas, niños y adolescentes estatales y municipales deberán establecer las políticas 
públicas, estrategias, acciones y metas sobre este problema de salud pública, la cual 
presentará ante el pleno de la 75 Legislatura en la sesión convocada para el próximo jueves. 
 
Necesaria, fiscalización de los gobiernos autónomos: ASM 
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesaria-fiscalizacion-de-los-gobiernos-
autonomos-asm/ 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) no está fiscalizando a las comunidades 
indígenas que decidieron autogobernarse y ejercer de manera directa el presupuesto que 
les corresponde, porque legalmente no tiene atribuciones para ello. El titular del órgano 
fiscalizador del Congreso del estado, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, señaló que para 
poder auditar el ejercicio del gasto de los gobiernos autónomos son necesarias varias 
reformas legales ya que, si bien, está reconocido su derecho a la autodeterminación, falta 
reconocer este nivel de gobierno en todos los ámbitos. A la fecha, únicamente se fiscaliza 
a Cherán. 
 
BOLETINES: 
 
Congreso del Estado pide el restablecimiento de la paz pública; diputados lamentan 
masacre en Zinapécuaro 
Ante los lamentables acontecimientos suscitados la noche del pasado domingo en el 
municipio de Zinapécuaro, las y los diputados locales de la 75 legislatura hicieron un 
llamado a las autoridades competentes para que se realicen las investigaciones pertinentes 
y se dé con el paradero de los responsables. De igual forma, condenaron este ataque en 
donde perdieran la vida hombres y mujeres a manos de un comando armado en un 
palenque presuntamente clandestino. Además, exigieron a las autoridades en materia de 
seguridad que se tomen medidas y acciones a la brevedad para regresar la paz y la 
tranquilidad a Michoacán y su gente. 
 
Que escuelas particulares otorguen becas a hijos e hijas de madres y padres policías 
propone Reyes Galindo 
Que se haga justicia a quiénes velan por la seguridad de nuestro entorno a través del 
otorgamiento de becas por parte de las escuelas privadas, a las hijas e hijos de madres y 
padres policías municipales y estatales, propone el coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo Pedraza, a través de una iniciativa que 
presentará ante el pleno del Congreso local. Esta propuesta busca reformar la fracción 
tercera del artículo 203, donde se asegure para el otorgamiento de becas un porcentaje 
previsto en la ley para hijos de policías. 
 
Baltazar Gaona llama a clarificar reestructuración de la deuda en Michoacán  
Luego del anuncio que hizo el Secretario de Finanzas del Estado de Michoacán, Luis 
Navarro, en relación al interés de reestructurar la deuda del Estado, el diputado Baltazar 
Gaona, dijo que era necesario que el ejecutivo clarificara el origen, uso y destino de los 
recursos adquiridos por deuda de los últimos años. Afirmó que las y los michoacanos deben 
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conocer qué se hizo con esos más de 20 mil millones de pesos que hoy el ejecutivo 
pretende reestructurar y que irremediablemente generará un costo y un sacrificio 
económico al erario estatal. 
 
 

NOTA POLITICA 
 

Piden PAN y PRD atención a seguridad, PES demanda no sacar raja política de estos 
sucesos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/piden-pan-y-prd-atencion-a-seguridad-
pes-demanda-no-sacar-raja-politica-de-estos-sucesos.htm 
Mientras el dirigente del PRD Octavio Ocampo y el secretario general por el PAN, Javier 
Estrada, aseguraron que los gobiernos emanados de Morena están más preocupados por 
la revocación de mandato que por atender lo que ocurre en Michoacán en materia de 
seguridad pues ya van dos masacres en lo que va del año, el dirigente estatal del Partido 
Encuentro Solidario (PES) Eder López pidió no sacar raja política de estos sucesos. Octavio 
Ocampo Córdova líder estatal del PRD, señaló que el terrible asesinato de 20 personas en 
Zinapécuaro se debe esperar lo que arroje la investigación, pero dijo que es lamentable 
que, hecho tras hecho, sigan las masacres esta y la de San José de Gracia, y el llamado 
sigue siendo que el Gobierno Estatal deje de minimizar los problemas que hay en el estado 
no se puede esperar más. 
 
Sala del TEPJF resolverá sobre espectaculares de Revocación de Mandato 
https://mimorelia.com/noticias/politica/sala-del-tepjf-resolver%C3%A1-sobre-
espectaculares-de-revocaci%C3%B3n-de-mandato 
Será la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) la que resuelva si se cumplió o no la norma de la colocación de 
espectaculares para promover la Revocación de Mandato. El presidente de la Junta local 
del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, informó que la 
unidad técnica de lo contencioso es la que analiza y documenta la información al respecto, 
por ello es que no tiene acceso a los avances. 
 
PRD lleva 50% de avance en renovación o ratificación de dirigencias municipales 
https://metapolitica.news/2022/03/28/prd-lleva-50-de-avance-en-renovacion-o-ratificacion-
de-dirigencias-municipales/ 
Al momento, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) lleva un avance de un 50% de 
municipios donde o ha ratificado o ha designado una nueva dirigencia municipal. Lo anterior 
lo dio a conocer Octavio Ocampo Córdova, presidente de la Dirección Ejecutiva Estatal del 
partido del sol azteca, y adelantó que se pretende que para la siguiente sesión del Consejo 
Estatal, que se prevé se realice en los primeros días de mayo, todos estos estén rindiendo 
protesta. 
 
Partidos de oposición desdibujados en Michoacán 
https://revolucion.news/partidos-de-oposicion-desdibujados-en-michoacan/ 
En Michoacán las tres principales fuerzas políticas opositoras al Gobierno Estatal en turno 
se encuentran desdibujadas. PRI, PRD y PAN, persisten en luchas de poder internas que 
les restan peso para marcar agenda en la entidad y establecer claramente sus posturas 
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frente a los temas de interés público. Los tres partidos que en 2021 conformaron en alianza 
el Equipo por Michoacán para contender por la gubernatura del estado, algunas 
diputaciones y alcaldías, no lograron mantener la cohesión una vez que los ganadores de 
la contienda arribaron al poder. 
 
Priva ingobernabilidad en Michoacán, señala PRD 
https://www.contramuro.com/priva-ingobernabilidad-en-michoacan-senala-prd/ 
El gobierno de Morena en Michoacán se ocupa más en andar “en campaña” para promover 
la Consulta presidencial, que en atender la crisis de inseguridad, reprochó el dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, quien 
aseguró que priva la ingobernabilidad. No puede ser que ellos estén más preocupados por 
la Consulta cuando Michoacán se les está cayendo a pedazos; el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, debería de ser mejor el dirigente de Morena, ahí sí daría resultados, 
porque ante la falta de gobierno en Michoacán, donde hay ingobernabilidad, no ha dado 
resultados”, dijo. 
 
Federación, responsable de masacres en Michoacán: PAN 
https://michoacaninformativo.com/federacion-responsable-de-masacres-en-michoacan-
pan/ 
El Gobierno Federal ha sido omiso en su obligación constitucional de combatir a la 
delincuencia organizada, por lo que es responsable de las masacres y la grave ola de 
violencia que se registra en Michoacán. Así lo advirtió Cuquita Cabrera Hermosillo, 
Presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), quien reiteró 
que la estrategia de seguridad federal no ha funcionado en el Estado. 
 
Andrea Avila aspira a la organización ciudadana para construir una mejor Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/politica/andrea-avila-aspira-a-la-
organizaci%C3%B3n-ciudadana-para-construir-una-mejor-morelia 
Moreliana, oriunda de la tenencia de Santa María, Andrea Avila Romano Muñoz aspira a 
contribuir a la organización ciudadana que busca construir una mejor ciudad. Es hija de dos 
comunicadores que iniciaron el proyecto del Sistema Michoacano de Radio y Televisión 
(SMRTV) con labores de producción. Su padre, Jorge Avila, fue quien le enseñó a conocer 
las necesidades de la gente, por eso es que ha recorrido las calles desde los quince años, 
apoyando a las brigadas juveniles que realizaban promoción a los partidos políticos. 
 
Inseguridad y gobierno “fuera de control” en Michoacán 
https://acueductoonline.com/inseguridad-y-gobierno-fuera-de-control-en-
michoacan%ef%bf%bc/ 
Tras calificar como “fuera de control” al gobierno de Michoacán y derivado de la serie de 
eventos en el marco de la inseguridad en Michoacán, el diputado federal del PRD, Paco 
Huacus Esquivel exigió  a las autoridades del estado parar la escalada de violencia 
registrada en las recientes horas, “tenemos instituciones rebasadas y sin orden 
gubernamental, lo que recrudecen los hechos y genera mayor incertidumbre en la 
población”. 
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NOTAS GOBIERNO 

 
Embajador De EU Cuestiona Si Violencia En Michoacán Se Puede Controlar   
https://www.changoonga.com/2022/03/28/embajador-de-eu-cuestiona-si-violencia-en-
michoacan-se-puede-controlar/ 
Luego de la masacre de este domingo en Zinapécuaro, Michoacán, el embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar cuestionó si es posible controlar la violencia, 
durante la asamblea anual de socios de la American Chamber of Commerce (AmCham). 
Durante su participación a las pocas horas de este ataque armado, el embajador señaló su 
preocupación debido a que los cárteles no conocen las fronteras políticas, y señaló que hay 
mucho trabajo que realizar con respecto a la violencia en Michoacán.   “los cárteles no 
reconocen las fronteras políticas. (…) Hay muchísimo trabajo por hacer en materia de 
seguridad”, indicó el embajador. 
 
Masacre en Zinapécuaro, porque estamos rompiendo con lazos delincuenciales del 
pasado: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2022/03/28/masacre-en-zinapecuaro-porque-estamos-
rompiendo-con-lazos-delincuenciales-del-pasado-alfredo-ramirez/ 
https://revolucion.news/masacre-en-zinapecuaro-tiene-que-ver-con-inercias-del-
pasado-bedolla/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/descarta-gobernador-que-su-administracion-
este-sometida-ante-el-crimen-organizado-8054502.html 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, lamentó el asesinato de casi 20 
personas en Zinapécuaro, asegurando que son muestras de que su gobierno rompió lazos 
que otros establecieron con grupos delincuenciales. “No hay ningún acuerdo oscuro ni 
debajo de la mesa con ninguna asociación delictuosa”, afirmó. En conferencia de prensa 
desde el municipio de Zamora, el gobernador desligó a su administración de grupos 
delincuenciales, y afirmó que se está enfrentando a estos. “Lamentamos lo ocurrido ayer 
en este palenque clandestino, en este palenque ilegal, y tiene que ver también que estamos 
rompiendo con inercias del pasado, y estamos viendo reacciones violentas, precisamente 
por grupos de la delincuencia organizada”, dijo. 
 
Delincuencia en Zamora ha disminuido: Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/delincuencia-en-zamora-ha-disminuido-
bedolla-8054746.html 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/seguridad-en-zamora-se-fue-de-las-
manos-se%C3%B1ala-gobernador-de-michoac%C3%A1n 
Durante el evento por la firma del convenio del Fortapaz en Zamora, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla declaró que “se ha reducido la delincuencia” en este municipio, ello a 
pesar de que la cabecera fue considerada como la ciudad más peligrosa del mundo en 
2021. Lo anterior según se muestra en el ranking de las 50 ciudades urbanas más 
violentas del mundo que realiza cada año el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública 
y Justicia Penal (CCSPJP). De acuerdo con el CCSPJP, el año pasado se registraron casi 
197 homicidios por cada 100 mil habitantes en Zamora, la cual es la segunda tasa más alta 
registrada desde que se comenzó a realizar el ranking, siendo superada solo por Ciudad 
Juárez, que reportó 229.06 homicidios por cada 100 mil habitantes en 2010. 
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#Michoacán Bedolla Firma Fortapaz Con 5 Municipios En Región Zamora 
https://www.changoonga.com/2022/03/28/michoacan-bedolla-firma-fortapaz-con-5-
municipios-en-region-zamora/ 
https://cuartopodermichoacan.com/instala-bedolla-la-mesa-ciudadana-de-
seguridad-y-paz-en-zamora/ 
Los recursos económicos del «Fondo para el Fortalecimiento de la paz», (FORTAPAZ) 
comenzarán a dispersarse, se suman el día de hoy cinco municipios más a la firma del 
convenio, así mismo el gobernador de Michoacán informó que las comunidades indígenas 
que tengan autogobierno tendrán recursos a parte de lo que se les destine a los municipios. 
«El municipio de Tangamandapio tienen comunidades de autogobierno, para 
Tangamandapio el 100 de los recursos del FORTAPAZ son para ellos, pero para La Cantera 
y Para Tarecuato, les vamos a destinar 1 millón 600 mil, tendrán su propia aportación para 
el FORTAPAZ, les vamos a dar a ellos su recursos», destacó Alfredo Ramírez Bedolla, 
gobernador de Michoacán. 
 
18 periodistas michoacanos, bajo protección 
https://acueductoonline.com/18-periodistas-michoacanos-bajo-proteccion/ 
En Michoacán 138 personas están bajo el mecanismo de protección a periodistas y 
defensores de derechos humanos, y hay todavía ocho que se presentaron solicitud y están 
a la espera de lo que resuelva la Federación, que es la que lleva la conducción del 
mecanismo. Esto lo reveló Elvia Higuera Pérez, subsecretaria de Derechos Humanos de la 
Secretaría de Gobierno del estado, y refirió que de las 138 personas que están bajo el 
mecanismo de protección, 18 corresponden a periodistas, y de estos últimos cuatro han 
sido ingresados en los últimos cuatro meses, con la actual administración estatal. 
 
Entregar CERESO a la federación reducirá 20% la deuda del estado con el IMSS: Luis 
Navarro 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/entregar-cereso-a-la-federacion-reducira-20-
la-deuda-del-estado-con-el-imss-luis-navarro.htm 
 El secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro 
García, informó que entregar el predio del antiguo CERESO de Morelia al Gobierno Federal 
para instalar las oficinas centrales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
contribuye a menos del 20 por ciento del total del adeudo que el estado mantiene con el 
órgano de salud. En entrevista, Navarro García señaló que hasta el momento no se tiene 
un avalúo total del valor del predio ubicado en la avenida Acueducto de la capital 
michoacana, pues la primera valoración entregada por el Instituto de Administración y 
Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin) no fue convincente, motivo por el cual se realizará 
una segunda apreciación. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Pagarán más de 19 mil pesos quienes abandonen basura en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/863696 
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Hasta 200 unidades de medida y actualización (UMA) pagarán quienes sean detectados 
realizando abandono de basura en las vías públicas o como responsables de la formación 
de tiraderos clandestinos. El secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez 
Vargas, señaló que dos semanas atrás se aprobaron por el Cabildo las facultades para que 
inspectores de la dirección de Residuos Sólidos impongan multas a las personas que 
abandonen materiales de desecho en sitios no aptos para esta actividad. 
 
Infractores de tránsito hacen trabajo comunitario en ciclovía dominical 
https://primeraplana.mx/archivos/863636 
Alrededor de 35 personas infraccionadas en operativos de alcoholímetro realizan trabajo 
comunitario en la Ciclovía Dominical Recreativa. El director de la asociación civil Bicivilízate, 
Juan Arévalo, organizadora de la ciclovía dominical recreativa, expuso que a partir del 
pasado 26 de diciembre, personas sancionadas por faltas a la norma de tránsito y vialidad 
pueden conmutar su sanción con trabajo comunitario, apoyando en la logística de la ciclovía 
dominical recreativa. 
 
Se ‘perdió’ el dinero del Fonden destinado al proyecto del Río Grande de Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/corrupcion-michoacan/se-perdio-el-
dinero-del-fonden-destinado-al-proyecto-del-rio-grande-de-morelia/ 
Proyectos de gran calado para la prevención de inundaciones de la zona urbana de Morelia 
a través de la rectificación del Río Grande han quedado en el olvido a pesar del riesgo de 
inundaciones en decenas de colonias, mientras que el recurso federal que presuntamente 
estaría destinado para tal fin se habría perdido. Tras las graves inundaciones del 2018, que 
dejaron a más de 50 mil ciudadanos afectados en decenas de colonias de la capital 
michoacana, el municipio no cuenta con información sobre cuál fue el destino de la 
aplicación del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) al que se accedió en ese 
entonces. 
 
Queremos Sembrar Un Bosque Junto Al Relleno Sanitario Para Reforestar: Alfonso 
https://www.changoonga.com/2022/03/28/morelia-queremos-sembrar-un-bosque-junto-al-
relleno-sanitario-para-reforestar-alfonso/ 
Ayuntamiento de Morelia arrancará en próximos días con trabajos de dragado en los ríos 
de la capital Michoacana, con el fin de prepararse para la próxima temporada de lluvias, así 
lo informó el alcalde, Alfonso Martínez alcázar. En este sentido, el edil destacó la 
importancia de realizar a tiempo estas acciones ya que el año pasado, los ríos estuvieron 
a punto de colapsar, debido a que la administración anterior no realizó los trabajos 
correspondientes. 
 
Con multas, ayuntamiento de Morelia ha recaudado 16 mdp 
https://www.contramuro.com/con-multas-ayuntamiento-de-morelia-ha-recaudado-16-mdp/ 
Luego que el Ayuntamiento de Morelia a través de la Policía Municipal comenzara con el 
reordenamiento de la ciudad, para evitar que automovilistas se estacionaran en zonas 
prohibidas y que generó un sin número de multas, a través de la página de Transparencia 
del municipio, se dio a conocer que son poco más de 16 mdp los que han recaudado por 
dicho tema. De acuerdo a la información proporcionada por la dependencia municipal, se 
supo que son alrededor de 16 millones 908 mil 548 pesos y 16 centavos, los que se tienen 
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de septiembre del año pasado hasta el 22 de febrero de este 2022, destacando que 
únicamente en el centro histórico se tuvo una recaudación de alrededor de 14 mdp. 
 
Se pondrá en marcha dragado de ríos para evitar inundaciones: Alfonso 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127243-se-pondra-en-
marcha-dragado-de-rios-para-evitar-inundaciones-alfonso.html 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar anticipó que en breve se 
pondrá en marcha el programa de dragado de ríos para evitar inundaciones en la capital 
del estado en la próxima temporada de lluvias. Y es que es necesario anticipar cualquier 
riesgo de inundaciones y no como la temporada pasada "que se estuvo a milímetros de 
desbordamientos" recordó el alcalde. 
 
Sin agua, 28 colonias de Morelia; sufren con el suministro 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/28/sin-agua-28-colonias-de-morelia-sufren-
con-el-suministro/ 
Alrededor de 28 colonias de la capital michoacana, continúan con problemas de agua en 
su suministro, esto de acuerdo a información proporcionada por el Organismo Operador de 
Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) de Morelia en su portal de Internet. 
En la información que se comparte, se menciona que las colonias 12 de diciembre, 3 de 
agosto, Adolfo López Mateos, Carlos Rivas, Chapultepec Oriente, una colonia 
Desconocida, Isaac Arriaga, Gertrudis Sánchez, Ilustres Novohispanos, Insurgentes, José 
Ma. Pino Suárez, La Rinconada, Loma Dorada, Lomas de Guayangareo, Lomas de Hidalgo 
y Lomas de Hidalgo Infovanit, son algunas de las colonias que mantienen interrumpido el 
servicio. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Inicia semana con 5 casos de Covid-19 y una defunción extemporánea en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-semana-con-5-casos-de-covid-19-y-una-
defunci%C3%B3n-extempor%C3%A1nea-en-michoac%C3%A1n 
En Michoacán se registraron solo cinco casos nuevos de Covid-19, y se reportó una 
defunción extemporánea en la entidad a causa del virus, esto de acuerdo con el reporte 
diario de la Secretaría de Salud en el estado correspondiente al 28 de marzo a las 18:00 
horas. Los municipios que concentran más casos nuevos en este corte son Morelia con 
dos, Uruapan con uno, Zacapu con uno y Juárez con uno. 
 
Registra Michoacán casi 95 por ciento de recuperación a COVID-19 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/registra-michoacan-casi-95-por-
ciento-de-recuperacion-a-covid-19/ 
Michoacán registra una tasa de recuperación a COVID-19 del 94.9 por ciento, lo que 
significa que de los 172 mil 188 positivos acumulados en lo que va de la pandemia, 163 mil 
402 casos han ganado la batalla al virus del SARS-CoV-2. De acuerdo a la plataforma 
epidemiológica realizada por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), el registro de 
defunciones acumuladas hasta el 27 de marzo es de 8 mil 548, lo que representa una tasa 
de letalidad del 4.96 por ciento. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127243-se-pondra-en-marcha-dragado-de-rios-para-evitar-inundaciones-alfonso.html
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#Morelia Acusan 2 Fallecimientos Por Hemodiálisis Deficientes Del IMSS 
https://www.changoonga.com/2022/03/28/morelia-acusan-2-fallecimientos-por-
hemodialisis-deficientes-del-imss/ 
https://primeraplana.mx/archivos/863845 
Continúa la pésima atención por parte de clínicas subrogadas del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), hacia pacientes con insuficiencia renal, así lo señalan los propios 
afectados, quienes acusan que ya hay dos personas fallecidas por estos malos manejos. 
«Dos personas fallecidas, una muchacha y el otro apenas nos acaban de informar, derivado 
de lo mismo, son malas prácticas, negligencia médica», expresó Jehovani Rivera, paciente 
afectado. 
 
Llaman a prevenir enfermedades gastrointestinales 
https://www.quadratin.com.mx/salud/llaman-a-prevenir-enfermedades-
gastrointestinales/ 
 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta a la población a tomar precauciones 
al momento de preparar o consumir alimentos en esta temporada de calor, para prevenir 
enfermedades gastrointestinales como diarrea, gastroenteritis o salmonelosis. De acuerdo 
con un comunicado de prensa, el lavado de manos es una de las principales acciones de 
prevención, además de que ha sido una de las medidas sanitarias prioritarias en la 
contención del COVID-19, por lo que es importante hacerlo de manera constante en 
temporada de calor. 
 
Clínica Sur de Morelia se ubicará en inicio de la avenida Amalia Solorzano: Bienestar 
Morelia 
https://moreliactiva.com/clinica-sur-de-morelia-se-ubicara-en-inicio-de-la-avenida-amalia-
solorzano-bienestar-morelia/ 
La Clínica del Sur de Morelia, que se anunció se construirá este año, sera edificada en el 
inicio de la avenida Amalia Solorzano, casi frente a la escultura de la esposa del General 
Lázaro Cárdenas. Ello lo comentó el secretario de Bienestar y Política Social de Morelia, 
Adolfo Torres Ramírez, quien acentuó que esta clínica dará atención a las más de 168 
colonias que hay en la Tenencia de Santa María, las cuales son de escasos recursos, 
además de las Tenencias de Jesús del Monte y San Miguel del Monte. 
 
 

EDUCACION 
 
Normalistas bloquean libramiento frente a Casa Michoacán en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-bloquean-libramiento-frente-a-casa-
michoacan-en-morelia-8054786.html 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/28/normalistas-marchan-en-morelia-y-bloquean-
avenida-madero-a-la-altura-de-las-tarascas/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/arriban-normalistas-al-centro-de-morelia-4/ 
Este lunes, estudiantes normalistas mantienen bloqueado el libramiento a la altura de Casa 
Michoacán como forma de protesta contra la aplicación del examen Ceneval. Los 
integrantes Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán 
(ONOEM) llegaron al lugar antes de las 12:00 horas, sin embargo, esperaron el arribo de 
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más de sus compañeros para impedir el paso a los conductores. A parte del bloqueo 
realizaron algunas pintas en la fachada de Casa Michoacán como “Rechazo Ceneval” y 
“ONOEM”; cabe mencionar que en dicho recinto se realizan las ruedas de prensa del 
gobernador Alfredo Ramírez, pero este lunes se encuentra en una gira por Zamora. 
 
Firman convenio para dar educación superior a jóvenes que no pueden costearla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/firman-convenio-para-dar-
educacion-superior-a-jovenes-que-no-pueden-costearla/ 
El Ayuntamiento de Morelia signó un convenio de colaboración con las Universidades 
privadas de la Capital Michoacana, aglutinadas en la Red Juntos por Michoacán, a fin de 
generar espacios que permitan el acceso a la educación superior a jóvenes que no pueden 
costearla. Mediante el acuerdo jóvenes que truncaron sus estudios por diversas cuestiones 
como embarazo, o falta de recursos, puedan continuar con su educación y aspirar a un 
empleo u oficio que el permita salir a delante, construir hacia el futuro y les impida buscar 
otras alternativas como el delinquir. 
 
Cerca de 400 docentes piden salir de Tierra Caliente por inseguridad 
https://primeraplana.mx/archivos/863665 
La violencia ha destruido escuelas de Tierra Caliente de Michoacán. Son cerca de 400 
trabajadores de la educación de más de mil 200 asignados a la zona, los que han pedido 
salir de esos municipios y, hasta ahora, 30 de ellos ya abandonaron sus centros escolares 
por la crisis de inseguridad que se vive en la región. Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la 
sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
confirmó en entrevista con Adán García en Primera Plana Radio, que la situación que 
enfrentan los docentes en la región de Tierra Caliente y, en específico, en cuatro municipios 
de la zona, es verdaderamente alarmante. 
 
A finales de abril viene Delfina Gómez a revisar tema de federalización con SEE 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127240-a-finales-de-
abril-viene-delfina-gomez-a-revisar-tema-de-federalizacion-con-see.html 
Aún no se termina al seno de la Secretaría de Educación la revisión de plazas tanto 
disponibles por jubilación o deceso que han quedado vacantes, y las que se requieren 
asignar para profesores faltantes frente a grupo en Educación Básica. Es importante que 
entreguen la información de las plantillas para saber cuántos docentes hay en cada plantel, 
y los centistas se niegan a registrarse y enviar esa información. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Suman 20 muertos tras ataque en palenque clandestino de Zinapécuaro, donde 
dispararon más de 100 veces 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/suman-20-muertos-tras-ataque-
en-palenque-clandestino-de-zinapecuaro-donde-dispararon-mas-de-100-veces/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sube-a-20-el-numero-de-muertos-en-
zinapecuaro-8054009.html 
https://cuartopodermichoacan.com/ya-son-20-los-muertos-en-ataque-a-palenque-
en-zinapecuaro/ 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127240-a-finales-de-abril-viene-delfina-gomez-a-revisar-tema-de-federalizacion-con-see.html
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/127232-se-registra-
masacre-en-palenque-clandestino-de-zinapecuaro.html 
https://www.changoonga.com/2022/03/28/zinapecuaro-suman-20-muertos-por-
balacera-en-palenque-hay-4-lesionados/ 
Con relación a hechos registrados anoche, mientras se realizaba un palenque en el 
municipio de Zinapécuaro, la Fiscalía General del Estado (FGE) continúa con diligencias en 
el lugar; ahí fueron asegurados 15 vehículos y se realizaron actuaciones con relación a 
cinco personas que fueron reportadas lesionadas en diferentes nosocomios, una de ellas 
murió en el trayecto. En el procesamiento de la escena del crimen, personal de la institución 
ubicó, fijó y embaló más de 100 casquillos percutidos calibre 7.62, mismos que fueron 
recolectados en diferentes puntos del inmueble. 
 
16 horas después, gobierno de Zinapécuaro condena masacre en palenque 
https://www.contramuro.com/16-horas-despues-gobierno-de-zinapecuaro-condena-
masacre-en-palenque/ 
 Luego de los hechos violentos ocurridos la noche de este domingo en Zinapécuaro, donde 
murieron 20 personas, el edil Alejandro Correa Gómez, exigió paz y justicia a través de un 
comunicado. El texto en una imagen publicada más de 15 horas después de haberse 
suscitado los hechos, señala que se “condenan” los hechos que afecten la paz social. “El 
Gobierno de Zinapécuaro condena enérgicamente todo tipo de hecho que afecte la paz 
social como es la situación ocurrida el día de ayer. 
 
Heroína sin capa: Mujer ayuda a inocentes que huyen de la masacre en Zinapécuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/video-pasense-grita-mujer-
alarmada-y-ayuda-a-inocentes-que-huyen-de-la-masacre-en-zinapecuaro/ 
En medio de los estruendos que dejaron las ráfagas de balas, durante la masacre en 
Zinapécuaro, donde 20 personas fueron ejecutadas, una mujer narró lo que se vivió la 
noche del domingo y se convirtió en una 'heroína sin capa'. Con una voz jadeante y 
desesperada, la mujer detalla que la balacera fue "por donde hacen la pelea de gallos, 
salida a Acámbaro, antes de llegar a Las Tinajas" y pedía a ciudadanos que no fueran al 
lugar y que mejor se regresaran "porque estaba horrible".  
 
Bajo amenaza familia de Paty Paniagua, desaparecida en 2020 
https://revolucion.news/bajo-amenaza-familia-de-paty-paniagua-desaparecida-en-
2020/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/familiares-de-paty-paniagua-temen-por-
su-integridad-ante-absolucion-de-presunto-culpable-8056170.html 
La familia de Patricia “Paty” Paniagua –desaparecida en 2020- se encuentra bajo amenaza, 
la omisión de las autoridades para actuar en este caso hace que hoy se les señale como 
responsables de lo que pueda ocurrir. Como responsables de los que pueda ocurrirles 
señalan a José Ventura, absuelto de los cargos en su contra por la desaparición de Paty; a 
la familia de éste; a la jueza Ana Lilia García Cardona, por ponerlo en libertad; a la Fiscalía 
Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada 
de Personas y Desaparición Cometida por Particulares; a la Comisión Ejecutiva Estatal de 
Atención a Víctimas, y a todas las autoridades omisas en este caso. 
 
 

https://www.zinapecuaro.gob.mx/
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Comuneros bloquean la Uruapan-Los Reyes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comuneros-bloquea-en-la-uruapan-los-
reyes 
 Un reducido grupo de personas, principalmente familiares del representante de Bienes 
Comunales de la comunidad de San Lorenzo, mantienen un bloqueo en la carretera estatal 
Uruapan- Los Reyes, afectando a cientos de personas, entre estudiantes, trabajadores, el 
transporte público y personas enfermas. Encabezados por Filiberto Reyes Máximo, el grupo 
de civiles, conformado gente cercana al representante de Bienes comunales, bloquearon 
dicha vialidad e impidieron el libre tránsito de las personas, desde temprana hora. Dichas 
personas, exigen a los tres niveles de gobierno, recursos económicos, presuntamente 
para reforestar 100 hectáreas de terreno y audiencia con el titular de Medio Ambiente y 
Cambio Climático en la entidad. 
 
Policías y criminales se enfrentan en Indaparapeo; aseguran armas, chalecos y una 
unidad robada 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/operativo/policias-y-criminales-se-
enfrentan-en-indaparapeo-aseguran-armas-chalecos-y-una-unidad-robada/ 
https://www.contramuro.com/enfrentamiento-en-indaparapeo-fue-entre-cjng-policia-
michoacan-y-ejercito/ 
Esta tarde, en el municipio de Indaparapeo, agentes de la Policía Michoacán aseguraron 
armas largas, equipo táctico y una camioneta con reporte de robo. Sobre los hechos, las 
autoridades informaron que luego de recibir un reporte sobre la presencia de personas 
armadas, acudieron al lugar agentes de la policía apoyados por elementos del Ejército 
Mexicano en las inmediaciones de la comunidad de Cañada del Agua. 
 
 
 
 


